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Aos vinte e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às nove
horas e trinta minutos, foi realizada, de forma telepresencial, reunião extraordinária
do Conselho de Administração da Associação Obras Sociais Irmã Dulce, convocada
em 16/08/2023, com a seguinte ordem do dia: apresentação do projeto de criação da
Faculdade  de  Medicina  Santa  Dulce  elaborado  pelo  consultor  Luiz  Curi;  o  que
ocorrer. Presentes os seguintes membros: José Joaquim Moraes de Carvalho Júnior
(brasileiro, casado, administrador, CPF: 459.319.765-15), João Carlos Vieira da Silva
Telles  (brasileiro,  casado,  advogado,  CPF:  000.743.145-72),  Dermeval  de  Souza
Gusmão Filho (brasileiro, casado, engenheiro civil, CPF: 405.888.745-15), Jardivaldo
da Costa Batista (brasileiro, casado médico, CPF: 019.521.375-00), Ivan de Freitas
Leão  (brasileiro,  casado,  engenheiro  civil,  CPF:  164.150.275-49),  Frei  Gilson
Marinho  (brasileiro,  solteiro,  sacerdote,  CPF:  694.854.295-68) e  Emilton  Moreira
Rosa  (brasileiro,  casado,  sociólogo,  CPF:  004.558.735-34).  Presentes,  ainda,  o
membro do Conselho Fiscal da AOSID, Edmilson Nunes de Pinho, os membros do
Conselho de Administração da Fundação Irmã Dulce  Rosemma  Burlacchini Maluf,
Juliana Siqueira de Sá e Henrique Moraes Prata, o Associado Eduardo Barbosa, os
Consultores Luiz e Emília Curi, da Consultoria PRAE, Dr. Luís Fernando Adam, ex-
diretor da Faculdade de Medicina da UFBA, a Superintendente da AOSID, Maria Rita
Lopes Pontes,  a Gestora Executiva da AOSID, Sandra Rejane Ohlweiler, o Gestor
Administrativo  e  Financeiro  da  AOSID,  Milton  Carvalho  Júnior,  o  Assessor
Corporativo da AOSID, Sérgio Lopes, o Assessor de Ensino e Pesquisa da AOSID,
Sandro Barral,  e a Assessora Jurídica da AOSID, Camila Lemos Azi Pessoa, na
qualidade de secretária da reunião. O Presidente do Conselho de Administração,
José  Joaquim  Moraes  de  Carvalho  Júnior,  abriu  a  reunião,  verificou  quorum
suficiente e deu início aos trabalhos informando aos presentes acerca do interesse
da AOSID em ampliar sua atuação em educação para a área de ensino superior,
com  a  implantação  de  uma  faculdade  de  medicina.  Ressaltou  que,  segundo
informações  obtidas  junto  ao  MEC,  em  breve  será  lançado  um  edital  para
credenciamento  de  interessados  na  implantação  de  novos  cursos  de  medicina,
razão  pela  qual  foi  mantido  contato  com  os  Consultores  Luiz  e  Emília  Curi,
especializados na área de ensino superior e com experiência na implantação de
cursos de medicina, para esclarecimentos e orientações iniciais e apresentação de
proposta  para  apoiar  a  AOSID  nesse  projeto.  O  Presidente  do  Conselho  de
Administração  passou  a  palavra  para  os  Consultores  Luiz  e  Emília  Curi,  que
apresentaram sua extensa atuação na área educacional e de ensino superior bem
como ressaltaram a alegria de terem sido contatados pela AOSID para auxiliar nesse
projeto, que tem potencial para gerar expressivos ganhos para a saúde brasileira.
Esclareceram sobre o processo de expansão das faculdades de medicina no país e
ressaltaram que, de fato, o edital para credenciamento de novos cursos de medicina
deve ser divulgado pelo MEC em setembro/2023, de modo que é importante que a
AOSID inicie imediatamente os trâmites para que possa se habilitar e cumprir as



etapas subsequentes. Ressaltaram, também, que em razão da ampla experiência da
Instituição na área de formação de profissionais de saúde, com os programas de
residência médica e multiprofissional, bem como da gama de serviços de saúde já
ofertados,  a  estruturação  do  curso  será  mais  simples  já  que as  etapas  mais
complexas  e  que  demandam  maiores  investimento  já  estão  cumpridas.  A
Conselheira da Fundação Irmã Dulce,  Juliana Siqueira de Sá, questionou sobre a
viabilidade econômica e sustentabilidade do projeto em médio e longo prazo tendo
em vista a notória crise vivenciada por instituições de ensino no atual período pós-
pandêmico. Luiz Curi ressaltou que a crise referida não vem afetando os cursos de
medicina, que continuam com excelente procura e baixo índice de inadimplência e
que haverá necessidade de investimentos por parte da AOSID, mas que acredita
que eles não serão tão expressivos em razão da estrutura física já existente.  O
Conselheiro  João  Carlos  Telles  manifestou  seu  entusiasmo  com  o  projeto,  pois
entende que a AOSID tem vocação para formar profissionais de saúde e que ele
pode  contribuir  não apenas  para  a  sustentabilidade  da  Instituição,  mas,
principalmente,  e para  disseminação  do  legado  de  Santa  Dulce.  Mas também
ressaltou sua preocupação com a questão dos investimentos a serem feitos e da
perspectiva  de  retorno,  entendendo  que  há  necessidade  de  elaboração  de  um
estudo de viabilidade da proposta, com previsão dos investimentos, prazo e retorno,
para  apresentação  ao  Conselho,  opinião  compartilhada  pelo  Presidente  do
Conselho, que ainda ressaltou a importância da elaboração desse plano para que a
AOSID  possa  captar  os  recursos  necessários,  que,  atualmente,  não  estão
disponíveis. Luiz Curi reiterou que tradicionalmente os cursos de medicina não são
deficitários  e  que  tem potencial  de  sustentabilidade  apenas  com a  cobrança  de
mensalidades dos alunos e que, de fato, essa questão orçamentária precisará ser
enfrentada oportunamente mas, pela sua experiência, ela não será um entrave à
implantação do curso. O Conselheiro Jardivaldo Batista pontuou sua preocupação
com a imagem da Instituição,  que se notabilizou por prestar serviços gratuitos à
população e que, agora, pretende cobrar pelos serviços de educação superior, o que
pode, a seu ver, gerar desgastes para a sua imagem. Entende que essa questão
precisa ser bem equacionada. O Associado Eduardo Barbosa ressaltou sua alegria
com o projeto, se colocou à disposição para colaborar e sugeriu que o consultor Luiz
Curi mantenha contato com a equipe médica da AOSID, para que a elaboração da
parte  técnica  do  curso  seja  iniciada.  O  Conselheiro  da  Fundação  Irmã  Dulce,
Henrique Moraes Prata, compartilhou sua experiência na área, por ter acompanhado
a  implantação  da  faculdade  de  medicina  vinculada  ao  Hospital  do  Amor,  em
Barretos, e pode testemunhar que se trata de um curso com muita procura, baixa
inadimplência e que efetivamente tem condição de se sustentar e auxiliar no custeio
da Instituição. Se colocou à disposição para colaborar que no for necessário e para
promover a interlocução entre a AOSID e o curso de medicina vinculado ao Hospital
do Amor. O Assessor de Ensino e Pesquisa da AOSID, Sandro Barral, pontuou que
vem se debruçando sobre essa questão há bastante tempo e que tem convicção
acerca da viabilidade do projeto para a sustentabilidade da Instituição e sobre a
capacidade da AOSID de contribuir para a formação de profissionais de excelência,
ressaltando a  possibilidade  da concessão  de bolsas  de estudo  para  viabilizar  o
acesso de alunos de baixa renda, o que também faz parte da missão legada por



Santa Dulce. O  Dr. Luís Fernando Adam, ex-diretor da Faculdade de Medicina da
UFBA, ressaltou que, ao ser consultado sobre a possibilidade de abertura de mais
um curso de medicina em Salvador ficou preocupado, ante a grande oferta de vagas
já  existente,  mas  que,  ao  conhecer  a  fundo  a  Instituição,  suas  instalações,
experiência e valores, teve a certeza de que se trata de um projeto diferenciado e
com potencial  para a formação de profissionais  médicos não apenas com bom
conhecimento técnico mas,  principalmente,  com valores éticos.  Nada mais tendo
para se discutir, o Presidente da Associação, Dr. José Joaquim Moraes de Carvalho
Júnior, deu por encerrada a reunião, agradecendo a presença de todos e informando
que a ata será posteriormente encaminhada para assinatura eletrônica via Sistema
Projuris, para fins de registro.   
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